



El tiempo en España

Salvo en el litoral norteño, el calor ha apretado de firme en la semana pasada.— El campo y la ganadería afectados por las actuales condiciones meteorológicas.— Porvenir de nuestros embalses en el presente casi llenos

Por METEOR

MADRID.—Del «cuarenta de mayo» al 25 de junio es clásico que suba la temperatura rápidamente. Lo que ha sucedido este año no es más que lo natural. Lo extraordinario y anómalo era lo que acontecía otros años, en que el tiempo primaveral continuaba hasta muy avanzado este mes. El tiempo ha tomado el ritmo que la normalidad exige.

El año pasado no llegó a «can tar» Sevilla los cuarenta grados de temperatura máxima hasta el día 26. En éste en cambio, el día de San Antonio bendito ha llegado ya a el termómetro a esa temperatura máxima— a la sombra— en la capital andaluza. Temperatura que a continuación ha rebasado en un grado en los días siguientes a ese.

Hacemos el inciso de que la temperatura máxima está registrada a la sombra porque al llegar a estas fechas del año, no está demás el explicar por milésima vez a muchas personas que la temperatura no se puede tomar exponiendo directamente el termómetro a la acción de los rayos solares. La razón es sencillísima, pero suele ser olvidada frecuentemente. Si se coloca el termómetro al sol, entonces se caldea él y marca su propia temperatura, no la del aire, que es la que deseamos saber. En cambio de eso, si ponemos el termómetro a la sombra, pero en contacto del aire en circulación, ese aire termina por comunicar al cristal y al mercurio del aparato la temperatura que él trae, y que es la que nos interesa conocer.

Un ejemplo, de comprobación inmediata, aclara esto. Un paseante camina al sol y siente que se abrasa de calor. De repente entra en la sombra de una serie de árboles y nota un delicioso alivio de su asfixia. Sin embargo, el aire que circulaba entre la zona de sol y la de sombra del paseo es el mismo, pero, en un caso, le parecía insostenible, y en otro, le hallaba placido. Era, pues, el cuerpo el que se abrasaba o se aliviaba, no la envoltura aérea que le rodeaba. Y dicha esta necesaria digresión—absolutamente necesaria al llegar junio—, sigamos hablando del calor que hace, «digan lo que quieran los termómetros».

No es solo en Andalucía donde aprieta ahora de firme. Es en casi toda España. Salvo en el litoral norteño. En él baja algunos días la temperatura a menos de 20 grados, y eso al amanecer solamente. También baja a esa temperatura y aun a 10 grados, en lo alto de las cordilleras. En los Pirineos se permite descender a los seis o a los siete. A esas cumbres habrá, pues que encaramarse si se quiere dormir a gusto. Porque con estas temperaturas nocturnas de 15 y aun de 20 grados no hay quien sosegue tranquilo ni quien no note que se le altere el hígado, tan sensible a las subidas térmicas del aire.

El alza que da el termómetro en

estas fechas del año suele durar hasta San Juan Bautista, el día 24 quizá hasta San Pedro, el día 29. Y es la peor acometida del calor, porqu nos coge poco preparados para ella.

Pero es, a su vez, la mejor para el campo, porque ella termina de producir la granazón de los cereales. Que dicen que se presentan prometedores en muchas zonas—según las más recientes informaciones—, si bien en otras dan el chasco al ser ya segados, pues aparecen hueros los granos que, sin duda, padecieron escasez de calor acumulado. De un modo especial se anuncia una magnífica cosecha de cebada.

Y de ganadería, ¿qué? Pues, de ganadería, que el esquilado de las simpatísimas ovejas va a dar lana fina, pero de poco peso, y todo ello por culpa de las excesivas lluvias pasadas. De todas maneras, eso de criar ovejas debe de ser buen negocio, pues los años buenos compensarán a los malos. Por algo existen 762 millones de ellas en el mundo, y de éstos, 30 han sido el aumento registrado en el año último. España, país montañoso, debe pensar muy seriamente en este asunto.

El problema del estiaje—y esta palabra sale este año por primera vez en estas «Charlas»—ha aparecido ya en muchas cuencas hidrográficas españolas. Los ríos tienen que empezar a vivir, desde este momento, de las reservas subterráneas que tengan los manantiales. Las lluvias ya no van a aportar caudal alguno hasta el otoño. Por otra parte, el agua de los ríos y de los embalses empieza a sufrir mermas enormes por la evaporación que, dada la alta temperatura reinante, es ahora activísima. La mitad o más del agua acoplada se nos va a ir de nuevo a lo atmósfera. Con este factor hay que contar ahora, no porque la evaporación no se efectúe también en las otras estaciones del año, sino porque, en la presente, es unas cinco veces—poco más o menos—mayor que en los meses invernales.

No nos olvidemos, por consiguiente, de que en las próximas semanas tengamos que empezar a consignar alguna baja de las reservas hidráulicas. Y alegrémonos de que todavía, en la última, han subido en 34 millones de metros cúbicos. Debidos a los deshielos—ya rapidísimos—en los Pirineos y en la cordillera cantábrica. Deshielos que han limpiado todos los puertos que estaban cerrados y que nos han colocado en los 5.455 millones de metros cúbicos de agua, a punto de alcanzar ya los 5.500, cifra que juzgamos que no lograremos superar en el presente ejercicio. Nunca habíamos subido tanto, y si la de 6.000—que era nuestra ilusión—no ha podido ser conseguida, otro año hemos de rebasarla. Y si Francia ha llegado a producir, en 1950, 33.000 millones de kilovatios-hora, nosotros—que hemos obtenido 7.500—nos ingeniaremos para igualar o superar a nuestros vecinos.

Una comida de cinco mil obreros a Fernández Cuesta

Se celebrará en una nave de 175 metros de longitud

BILBAO, 17.—A la comida que el martes darán los trabajadores vizcaínos al ministro de Justicia en la Sefanlito asistirán 5.000 comensales. Las mesas, bancos y cocinas han sido construidos en una semana. La comida se celebrará en una nave que tiene una longitud de 175 metros. Las mesas equivalen a kilómetro y medio y a algo más los manteles. Habrá 15.000 platos llanos y 10.000 de postre, 5.000 servicios de café, 10.000 vasos de agua y vino y otros 10.000 tenedores, 10.000 cucharas, 10.000 cuchillos y 5.000 servilletas.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

El fuerte calor reinante hace adelantar las faenas de recolección en Medina, donde el campo presenta muy buen aspecto

Una disposición para mejorar precio y calidad en la industria de la Piel

MADRID.—El Ministerio de Industria y Comercio ha dispuesto conceder a la Comisión correspondiente, un plazo de seis meses para la nacionalización de la Industria de producción de la Piel, cuya medida está encaminada a lograr el mejoramiento de sus elaborados e incremento de la fabricación con miras a un mayor comercio con el exterior y para lograr el abaratamiento en los precios de sus diversas clases, para el mercado Nacional.

Llegan a Valencia las muchachas de los Coros de la Sección Femenina

VALENCIA.—A bordo de un vapor, han llegado a este puerto procedentes de Alicante, las mu-

chachas que integran los Coros y Danzas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. y las cuales intervienen en el rodaje de una importante película, basada en las grías efectuadas últimamente y demás actividades de los citados Coros.

El calor en Medina precipita las faenas de recolección de la cosecha

MEDINA DEL CAMPO.—El fuerte calor reinante en esta comarca hace que hayan tenido que ser adelantadas las operaciones campesinas. En algunos puntos ya están procediéndose a arrancar la algarroba y la próxima semana se espera que comenzará las faenas de siega de cebada.

En general el aspecto que presenta el campo es bueno.—(Cifra)

Se conocen ya algunos resultados de las elecciones en Francia

Parece que acusan un triunfo de las fuerzas centristas, aunque las comunistas han obtenido gran número de votos

Estos últimos solamente consiguen mayoría en París, y sufren pérdidas en el resto de la nación

PARIS.—Se han celebrado las elecciones generales en Francia para la Asamblea Nacional, eligiéndose 625 de los 627 diputados. Únicamente no se ha votado hoy, sino más adelante, en dos circunscripciones de ultramar: Nueva Caledonia y los establecimientos franceses de Oceanía.

A las nueve de la mañana, en los escrutinios realizados de los diez millones de votos ya conocidos, llevan una gran ventaja los partidos moderados.

Los resultados generales, en la metrópoli se calculan en más de dos millones y medio de votos para los comunistas, dos millones doscientos noventa y cinco mil para los gaulistas y unos dos millones, aproximadamente, para los radicales socialistas y M. R. P.

Parece ser que en el departamento del Sena van en cabeza los comunistas y en segundo lugar los del partido del M. R. P.

El porcentaje general del resultado hasta ahora obtenido, arroja las siguientes cifras, 23,84 por ciento, los comunistas; 21,74 para el partido de De Gaulle; 16,75, para el de M. R. P.; 15,27, para los socialistas; 8,77 para los radicales y un 13 por 100 para el resto

de los partidos de menor importancia.

Parece ser que, no obstante, los comunistas han perdido votos en toda la nación francesa, excepto en París, donde han obtenido cerca de un cincuenta por ciento del total. Los demás partidos, también han obtenido menor número de votos, debido sin duda a la aparición en la palestra electoral del partido de De Gaulle, que ha obtenido un 23 por 100 del total.

Las pérdidas sufridas por los comunistas, se deben en gran parte al sistema electoral adoptado por el Gobierno, que permite la unión de las fuerzas de los pequeños partidos, las que, en conjunto, han sumado gran cantidad de votos.

En París, los comunistas ob-

Las tropas comunistas, reorganizadas y abastecidas, inician nuevos ataques en los montes de Corea

Se espera que realicen pronto un nuevo esfuerzo para arrojar a los aliados del norte de dicho territorio

[FRENTE DE COREA. — Reorganizadas y abastecidas de nuevo, las tropas comunistas han llevado a cabo diversos ataques en los montes de la región central del norte de Corea, según comunica hoy el corresponsal de la United Press.

Se informa que es muy probable que en un plazo no muy largo los rojos realicen un nuevo esfuerzo para arrojar a las tropas de las Naciones Unidas del territorio que comprende la Corea del Norte.

Los comunistas resisten tenazmente en todos los puntos

FRENTE DE COREA.—Según las noticias que se reciben de todos los frentes, las fuerzas comunistas han intensificado su tenaz resistencia en todos ellos, sin que

últimamente hayan perdido ni un solo palmo de terreno.

Los comunistas chinos, han reforzado notablemente sus posiciones y las tropas aliadas, particularmente las patrullas de las Naciones Unidas que operan en el frente occidental, continúan encontrándose con creciente resistencia, por parte del enemigo.

Glucos aviones rojos derribados y dos más averiados

FRENTE DE COREA.—En las últimas veinticuatro horas y en el curso de un combate aéreo, en el Norte de Corea, los aviones de las Naciones Unidas, lograron derribar hasta cinco aparatos comunistas y averiar a otros dos más.

Se reúne el Gobierno británico, para tratar sobre el petróleo persa

LONDRES.—El Gobierno británico, se ha reunido en la mañana del día de hoy, con el fin de llevar a cabo un detenido estudio de los problemas relacionados con los últimos acontecimientos, referentes a la nacionalización del petróleo persa, por el Gobierno del país iraníano.—EFE.

Una grave fecha

MADRID.—Hoy lunes es una grave fecha, y no sólo grave, sino gravísima para muchos. Comienza el examen de Estado, en el que comparecerán en la Universidad de Madrid nada menos que 5.000 bachilleres en números redondos. Y eso que la Universidad de Madrid, a efectos del examen de Estado, y usando la terminología escolar, no es de las más «huesas». Para «huesos», Salamanca, donde tan solo aprueba el 28 por 100 de los que se presentan a reválida. Madrid figura entre las Universidades más clementes, ya que aprueba el 48 por 100 de los examinados. En Zaragoza, suelen obtener el aprobado uno de cada dos aspirantes a la reválida. Como es natural, no sólo los profesores, sino los familiares de los profesores, los amigos de los profesores y sus familias y hasta las familias de estos amigos están siendo sometidos en estos días a una fuerte presión por los familiares de los 5.000 que comparecerán en la Universidad Central. Claro que, como siempre, lo seguro, lo infalible es, volviendo a la jerga escolar, no quedarse pegado.

La ignorancia no conoce, la ilusión conoce mal. ¿Sabes lo que es la TARJETA DE ACCION CATOLICA? Indágalo y... cuando lo sepas tómalas. Sólomente es una vez al año cuando se debe adquirir.

Sucesos en la Provincia

De un mordisco, casi le arranca un dedo

EL ARENAL.—Mariano Lozano Cortazar y Rafael Barrero Fernández estaban tranquilamente tomando unas copas en el Bar Isabelita de esta localidad, cuando surgió entre ellos una violenta discusión, ofendiendo de palabra el primero a la memoria del padre de Rafael (ya fallecido) y llegando a las manos, dió un tremendo mordisco Mariano a Rafael en el dedo pulgar de la mano derecha de tal modo que casi se le arranca.

La Guardia Civil se personó en el lugar del hecho poniendo paz y denunciando a los alborotadores.

Discuten y da una cuchillada a su mujer

LAS NAVAS DEL MARQUES.—Por cuestiones familiares discutieron el matrimonio Juan Díez Hernández, de 32 años de edad, y Rosario Montejo Galgo, de 29, llegando a excitarse de tal manera que Juan asestó una puñalada a su mujer en la región escapular.

El agresor seguidamente huyó en el tren habiendo sido detenido en la estación de Avila donde manifestó que había escapado con intención de entregarse a la Policía puesto que en su pueblo le daba «vergüenza».

No ha sido concedida la autorización correspondiente, so pretexto de que aún no ha terminado la investigación de las circunstancias que rodean la llegada de los pilotos a Checoslovaquia. El ministro de Asuntos Exteriores, Sikorsky, afirmó al embajador norteamericano que los aviadores se encuentran bien y felices.

El departamento de Estado de Washington ha hecho ya pública una protesta por la acción dilatoria y la falta de cooperación del Gobierno checoslovaco.—EFE.



Ha sido adquirido por la Academia de Administración Militar el cuadro del pintor Morelli, presentado en la última Exposición de Bellas Artes, que se titula «Defensa de un convoy».

En el mercado de ayer se cotizó el ganado a los siguientes precios: Toro, de 86 a 88 reales arroba. Vaca de 82 a 84. Ternera a 80 y Carnero a 6 reales kilo.

El ilustrísimo señor Obispo don Joaquín Beltrán continúa su visita pastoral por los pueblos del partido de Arévalo; le acompaña el señor cura de San Vicente, don Nemesto Martín.

El jardinero del campo del Recreo está siendo muy felicitado por su excelente gusto en adornar el parque. Hay mucha gente que prefiere este paseo al de San Antonio por la mayor altura de aquí y menos mosquitos.

Nos aseguran que para las próximas ferias de San Juan está preparando el Ayuntamiento y Comercio de esta ciudad un excelente programa lleno de atractivos que seguramente traerán muchos turistas. Con que vengan los que fueran a Arévalo nos conformamos. Allí el comercio se cansó de ganar dinero.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca de lo antiestético que resulta el techo de los portales del Mercado Grande con el desconchado que ostenta. Desde que ocurrió el desencascarillado hasta la presente, había tiempo más que sobrado para ponerle otra vez como estaba.

Audiencia Provincial. —Tres causas por lesiones. Defensores señores Baquero, Amat y Nieto. Procuradores señores Gómez, Coello y Madejón.



Representante para Avila y provincia: JESUS SANZ

Necesito representante

importante fábrica de tejidos. Escribir al número 9842. Vergara, 11, BARCELONA

Se vende o arrienda

una fábrica de maderas, en Arenas de San Pedro, paseo de Santa Lucía. Para tratar con su dueño, Pedro Retamal, García.

FABRICA DE PIEDRA, MARMOL ARTIFICIAL, Y ELEMENTOS DECORATIVOS

Florencio de Barros

ESCULTOR-DECORADOR. Circunvalación, 17. Teléfono 281. BEJAR (Salamanca)

SOSTEN PATENTADO TUA ELEGANTEMENTE FEMENINO



COMO ME MIRAN, DESDE QUE ME AFIETO CON HOJA IDEAL

Pedralaves

Sesión municipal

Entre los numerosos asuntos tratados por el pleno de este Ayuntamiento, en su última reunión, merece especial mención, la unanimidad mostrada por todos sus componentes, al aprobar el escrito dirigido por el director de la Graduada, en solicitud de costear la imagen del Sagrado Corazón para ser entronizado en nuevas esculturas.

En esta misma sesión y a instancias del director del instituto Nacional de Previsión y del inspector jefe de Enseñanza Primaria, ha sido concedida una imposición inicial de dos pesetas, a todos aquellos niños y niñas que, bien por una excesiva falta de recursos o negligencia propia, no pertenecían a las Mutualidades Escolares que funcionan en nuestras escuelas.

Justo es, por tanto, testimoniar una vez más nuestro infinito agradecimiento a la magnanimidad de las personas que componen nuestro Ayuntamiento, siempre dispuestas a defender y propagar aquellas instituciones que por su carácter tanto religioso como social, han de contribuir enormemente al bienestar y progreso de nuestra vida.

Entronización del Sagrado Corazón

Con un acto sencillo, mas no por ello menos emotivo, ha sido entronizada en la Graduada de niños la imagen del Sagrado Corazón, que en adelante ha de presidir toda la actuación en pro de la niñez. A los numerosos niños y niñas que asistieron a la entronización, se sumó un nutrido grupo de fieles, sin faltar las autoridades. Tras la ceremonia preliminar nuestro celoso párroco, dirigió fervorosas palabras a todos los concurrentes especialmente a los niños, invitándoles a no dejar pasar un solo día sin dirigirse al Sagrado Corazón, Maestro de maestros, amante especialísimo de los niños, cuyo ejemplo ha de ser guía de todo buen cristiano. Mateo Hernández.

Zorita de los Molinos

En la ermita que poseen en su finca particular los señores de Sastre, se ha celebrado, con todo esplendor la tradicional romería en honor de San Antonio de Padua.

Día hermoso, el sol brillaba de una manera extraordinaria sobre estos campos de «pan llevar», bañados por las cristalinas aguas del Adaja.

Muy de mañana se veían grupos de toda clase de personas que llenas de entusiasmo acudían a la ermita.

A las once de la mañana comenzó la Santa Misa oficiada por nuestra amadísimo párroco y cantada por el coro de jóvenes de esta humilde parroquia dirigidas por don Pablo G. Lucas, beneficiado de Toledo.

Hicieron este día la Primera Comunión, Isabel Dolores Jiménez, Antonia Sánchez Casillas, Alfonso Sáez, Julio Garcíaño, Emiliano López y Pedro San Segundo. El sacerdote oficiante enfeverizó a los niños animándoles a no perder jamás a Jesús por el pecado y a vivir siempre en gracia de Dios.

Después de la Misa los niños y niñas recitaron poesías y diálogos a la Virgen Santísima, todos fueron felicitados. Durante el día se celebraron otros actos recreativos para la juventud.

Se inauguró el establecimiento

Francisco M. Bahamonde vencedor absoluto de la IV Vuelta Ciclista a Avila

Por equipos vence Ayuntamiento de Madrid

JOSE LUIS MATEOS primero en el premio de la Montaña

Ayer terminó la IV Vuelta Ciclista a Avila con la cuarta y quinta etapas que resultaron de una combatividad sin reserva alguna.

La etapa Candeleda-Navarredonda tenía en su recorrido dos puertos, el del Pico y el de Navarredonda, pero es aún cuando se consideraba un incidente más en el recorrido que diese lugar a una criba y quién sabe si a alguna baja más, podemos decir que fueron en lugar de incidentes, estimulantes porque sobre ellos, más sobre el Pico que en Navarredonda, se dió una batalla tan feroz que para nada se miró sus consecuencias.

La organización, todos los seguidores temíamos viendo aquel principio de la ante última jornada, entrar en cuadro, o comunicarse al público que por efectos de la lucha encarnizada, sin reserva, noble y poniendo en ella un gran tesón hasta el desfallecimiento, todos habían sucumbido. No fué así y nos felicitamos al mismo tiempo que lo hacemos a Educación y Descanso, que una vez más venciendo sobre la marcha, en su organización, salió con quince corredores menos de los previstos, aun cuando el día del precipitaje había con exceso.

Pero la categoría, en la que están encuadrados por su licencia y la limitación reservadas a pruebas para productores, la mermaron en número de participantes a esta IV Vuelta Ciclista a Avila que terminó ayer felizmente y con 12 corredores de los 35 que tomaron la salida.

Después de este preámbulo vamos a contar a nuestros lectores estas dos últimas etapas que cerraron con broches de éxito esta cuarta Vuelta.

Candeleda-Navarredonda

Etapas cortas; pero dura. Sus 62 kilómetros, apenas se sale de Candeleda no tienen descanso y los planos inclinados en ascenso y descenso se suceden, no dando lugar a descanso ni marchas lentas. Doce corredores saltan a sus máquinas a las 7 horas 37 minutos de la mañana, sin recordar para nada el esfuerzo de la jornada anterior.

Amadeo Gil luce el distintivo de líder, que arrebató a José Luis Mateos en la etapa Piedralaves-Candeleda, da lugar a la primera escaramuza al tenerse que apelar por salto de cadena; pero le es para el enlace, que no es otro que Vargas, popular entre los ciclistas abulenses, que aun cuando su puesto es de soporte de la linter-

«La Isla» de don Severiano Garcañuño, que invitó delicadamente a las autoridades y vecinos. Acudieron gran número de personas de todos los pueblos del contorno que animaron mucho esta fiesta.

Que el Taumaturgo de Padua bendiga a esta familia señores de Sastre, que todos los años celebran esta fiesta, a los sacerdotes, alcalde pedáneo don Anastasio Rodríguez y a todos los buenos vecinos y devotos que este día se postraron a sus plantas.

El Corresponsal

na roja, en carretera cumplía una misión muy importante, tan importante, que en la mayor parte de las veces que brilló el equipo del Ayuntamiento de Madrid, fué debido a su acertada orientación.

Después de este pequeño inciso para cantar los méritos de Vargas hoy, porque sus músculos dejaron de ser los de ayer, podemos advertir una organización para lo que luego resultó un plan previsto. José Luis Mateos somete al pelotón, que en cadena aún no perdió ningún eslabón, a tirones de tanto, descendiendo a Arenas de San Pedro, ganando la primera allí establecida Rufino Lajo, corredor que salió indispuesto de Candeleda.

El descenso por la Parra es fuerte y en Mombeltrán estamos después de una hora ocho minutos de carrera, ganando la prima José Luis Mateos que lleva como escolta vigilando todos sus movimientos a Vargas y Gil.

Escalada del puerto del Pico

Llegamos a las estribaciones del puerto del Pico. Esta pequeña serpiente multicolor que viene rodando fuerte, se estira y con la misma naturalidad que lo hizo Amadeo Gil lo hace en esta etapa un corredor como Pradanas, buen muchacho, que a pesar de los puertos que se han cruzado, es el Premio de la Montaña tiene cero puntos. Es decir, un don nadie, que le cremos en un momento de euforia que le frenará la «seriedad» de este «juez de paz» tan bien trazado, con porcentajes del 7 al 12 y con 1.575 metros de altura.

Si bien hay que tener en cuenta que desde Mombeltrán comienzan a sentirse los efectos del ascenso, en Cuevas del Valle aparecen los repechos duros. Para Pradanas no hay tales dificultades. Escala el Pico a rueda libre y hay quien sospecha si tendrá hoy éste muchocho un motor de propulsión a chorro que le impulse hacia la cima del Pico. Su escalada es la admiración de propios y extraños, pues los compañeros de equipo, sospechan si se habrá enfadado el muchacho.

Sentado sobre el sillón y «dándose» en los recodos de escalada de su primer impulso llega hasta lograr siete minutos de ventaja sobre el pelotón.

Pradanas fija una marca en este puerto, que no cabe duda, será costoso batir, 28 minutos de tiempo para dirigir esta «tachuela» no es para todos los estómagos. Hoy Pradanas tiene su día y ha digerido el Pico con facilidad y no solamente su heroicidad está en esta hazaña en el puerto sino que la secundó con la del puerto Navarredonda séptimo puntuable de la IV Vuelta a Avila; pero antes de llegar a él, hemos de consignar que el paso por el Pico lo hicieron los corredores de la siguiente forma:

A siete minutos de Pradanas, José Luis Mateos, Bahamonde, Amadeo Gil, Rufino Lajo, José Herrero, Calixto Martín, Luis López Nicolás, Ciríaco Esteban y en solitario a 300 metros Francisco Herrero.

La proximidad de un puerto a otro nos hace salir a la caza de Pradanas que vuela hacia el Perador, o sea hacia la cima donde está enclavado, puerto de Navarredonda, para registrar el paso. Nuestro «Navolari» que es el camarada Sordo vuela pilotando habilmente su Citroen y a Pradanas no le vemos. Dudamos si se habrá despiestado y hay momen-

tos que tememos no poder cronometrar su paso.

Pero al fin «damos» con él y está realizando su segunda hazaña, superior a la primera. Su entusiasmo no ha decaído y pedalea firme y seguro sobre las rampas finales de Navarredonda, para coronarlas a las 10'16 de la mañana, o sea, a las 2 horas 19 minutos de carrera, 14 minutos más tarde lo hace Luis López Nicolás y a un minuto de éste José Luis Mateos, Bahamonde, Gil, Ciríaco Esteban, José Herrero, Lajo, Calixto Martín, Francisco Herrero y el resto de los corredores.

En el descenso de Navarredonda y en excelente colocación por el paso de los puertos José Luis Mateos tiene la desgracia de pinchar cuando se decidía la clasificación de esta etapa, a muy pocos kilómetros de la meta, lo que le origina un retraso considerable de más de dos minutos, puesto que, como decimos, cuando pinchó rodaba en cabeza de pelotón en compañía de Luis López.

Lajo espera a José Luis y juntos entraron en la meta.

Descendemos al final de etapa que es Navarredonda, en el que fuimos recibidos por su alcalde, amigo y camarada que nos colma de atenciones, y recogemos la clasificación, que es la siguiente:

1. Francisco Pradanas, de To-

ledo, que ha invertido en los 62 kilómetros 2 h. 43 m.

2. Luis López, F. J. de Avila, 2 h. 56 m. 54 s.
3. Francisco M. Bahamonde de Toledo, 2, 57, 34.
4. Amadeo Gil, Ayuntamiento Madrid, 2, 57, 39.
5. Ciríaco Esteban, de Toledo, mismo tiempo.
6. José Herrero, A. de Madrid, mismo tiempo.
7. Francisco Herrero, A. de Madrid, mismo tiempo.
8. José Luis Mateos, F. de J. de Avila, 2, 57, 47.
9. Rufino Lajo, E. y D. de Avila, igual tiempo.
10. Calixto Martín, F. de J. de Avila, 3, 1, 26.
11. Pedro Vargas, Ayuntamiento de Madrid, 3, 8, 6.
12. José L. Alvarez, F. de J. de Avila, igual tiempo.

Clasificación general

1. Francisco Pradanos, 19 horas, 16 minutos y 49 segundos.
 2. Amadeo Gil, 19, 20, 39.
 3. Federico Martín Bahamonde, 19, 24, 29.
 4. José Luis Mateos, 19, 26, 32.
 5. José Herrero Berrendero, 19, 36, 28.
- Damos esta referencia en la clasificación general para que el lector se dé perfecta cuenta de la lucha que hubo en la quinta etapa y final de esta prueba.

Lo que fué de la quinta etapa

Allí en Navarredonda y a la sombra de Gredos y desde donde se ven adornados por la nieve la Cantilla y el Peón con sus 2.119 metros de altura, llega hasta nosotros el rumor de una «tormenta» que se acerca. Todo es concilio en los distintos grupos de corredores y se saludan con aire de venganza, venganza noble de lucha aun cuando algunas veces se ilustra con «aires» de boxeo.

¡Qué pena Mayor!

Se ha comido bien nos dicen los corredores, y una digestión es necesaria. El campo y la temperatura ideal invita al reposo, por lo que el director de la prueba señala como hora de salida las tres y media que unos las aprovecharon para dormir y otros para premeditar.

Bahamonde, por ejemplo, dormiría muy poco, como jefe de equipo. Su compañero Pradanas había conseguido vengarse de aquel despojamiento, arrebatando el mayllot rojo de líder a Gil; pero el capitán no confía en la seguridad de que Pradanas aguante la «marquesa» de la tarde y como capitán que manda felicitó a su «domestique» y con una palmada en la espalda le dice:

—Tú ya hiciste bastante y este mayllot te hace algunas arrugas y a mí me sentará mejor que a otro

MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. M ARODAN y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO Representante para la provincia: Representaciones AVILES. Larreta, 8

que no sea de Madrid, por ejemplo. Además que como equipos hay que recuperarse.

En la parte opuesta, Vargas también hacia sus planes y con la punta de un lapicero seguía el itinerario grabado en su memoria y hacían cálculos.

—Por equipos nos inquieta Toledo, decía Vargas, al mismo tiempo que aconsejaba a los dos Herreros el papel de lapas pegados a la rueda, de cualquiera que hiciese el loco del equipo de Toledo.

Por el Frente de Juventudes, José Luis no tenía con quien dialogar y Plexigilías pensaba en Villatoro, en el premio de la Montaña. Su equipo venía un poco «tocado» muchachos jóvenes de excelente voluntad; pero a quien designar el papel de víctima, José Luis lo pensó y se hizo el propósito de ser él mismo y

Se dió la salida

Son las 3,30 de la tarde cuando se dió la salida en medio del mayor ambiente. Mucho público y muy cariñoso despidió a la caravana de «forzados» en su último esfuerzo y apenas damos vista al pelotón, después de despedirnos de amigos y camaradas cuando contando ya nos faltan «routiers» Estos muchachos son incorregibles.

Bahamonde ha «clavado» al pelotón en uno de sus clásicos demarrages. El único que ha saltado a la rueda es José Luis Mateos. No está mal.

En Navalperal de Tormes lo hacen también los dos Herrero, de

(Continúa en 4.ª página)

ALMACENES **Sro Gay** Oferta de verano ¡Precios excepcionales! ¡Aproveche la ocasión! Fabrilidad AVILA

A PLAZOS Relojes **Joyab** LAS ÚLTIMAS CREACIONES EN ORO Y PLATA PIDA CATALOGO ILUSTRADO GRATIS **ROTVAL** Apart. 678 Madrid

A QUIEN CORRESPONDA

Con este título publica un suelto el diario madrileño «Ariba» que hacemos nuestro. En él se refiere a la petición que se ha hecho al Ayuntamiento de Madrid de cambiar el nombre de una calle —la de la Princesa— por el de los Reyes Católicos. A propósito de esto, dice el citado colega, con la firma de Isidro C. Barribeja:

«Tratándose de los Reyes Católicos, la idea de consagrarles el nombre de una calle madrileña, ciertamente, nos parece que es un homenaje que significa muy poco. Por el contrario, mucho más halagaría nuestro orgullo de españoles que se prestase un poco más de atención a la conservación de ciertos lugares de alta significación histórica, estrechamente vinculados al recuerdo de los dos Soberanos citados.»

Aludimos, entre otros, a Arévalo y a Madrigal de las Altas Torres, donde debiera procederse a rehacer y envolver en una aureola de gran dignidad y propiedad histórica sus lugares y vestigios evocadores de la presencia y humana existencia de los egregios cónyuges, protagonistas y forjadores, en grado máximo, de los jalmes más extraordinarios de nuestra Historia. En estas localidades es donde principalmente debiera realizarse una labor de auténtica recordación, que hable claramente, con carácter de homenaje permanente, a las generaciones venideras de la sensibilidad de sus compatriotas de la hora actual.»

En nuestras columnas hemos venido pidiendo con insistencia la erección de monumentos recordatorios en ambas localidades y en Avila, lugares isabelinos por excelencia y hemos resaltado que en Arévalo no hay una calle ni una lápida que recuerde el paso de Isabel.

Celebramos que la Prensa de Madrid se ocupe de estos olvidos y esperamos que antes de que termine el Centenario sean subsanados debidamente.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Al Empire State Building se le ha puesto bayoneta

A este famoso edificio neoyorquino, que mantiene el record de altura, con sus 381 metros sobre la acera, le han puesto última mente una bayoneta de 67 metros de altura: La antena de la red de televisión de Nueva York.

Lo que no dicen las noticias es en cuánto se ha asegurado la vida el operario que ha puesto la última pieza de la cúpide.

La polka del bombardeo

En el celebre sitio de Bi'bao, por los carlistas, después de que la artillería del pretendiente había destrozado parte de las fortificaciones de la plaza, el conde de Mirasol, comandante de la misma, antes de proceder a la defensa total, consultó con los bilbaínos, que le dieron toda clase de seguridades de continuar la lucha y entre estas manifestaciones de colaboración, un grupo de señoras de la mejor sociedad le prometieron celebrar un espléndido baile en el que la primera pieza se empezaría a tocar coincidiendo con el primer disparo que hicieran los cañones de la plaza.

El programa fue cumplido a

satisfacción y la pieza que «abrió fuego» fue una polka muy de moda de la época que desde entonces se denominó «polka del bombardeo».



JUNIO

Día 19, Martes.— Santos Juliana de Falconeri; Gervasio, Zósimo, Gaudencio, Bonifacio.

La misa y oficio divino son de Santa Juliana de Falconeri con rito doble y color blanco.

Sagrado Corazón de Jesús

S. A. I. Catedral.— Durante todo el mes de junio se celebra el ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete.

La Santa.— Durante todo el mes de junio se hará en esta iglesia el mes en honor del Sagrado Corazón de Jesús, después del Santo Rosario que se tendrá a las siete y media de la tarde.

Guarenta Horas

Se celebran en la Parroquia de San Vicente durante los días 18, 19 y 20, con exposición del Santísimo a las diez de la mañana, haciendo la reserva a las siete de la tarde.

Quince Martes de Santo Domingo

Real Monasterio de Santo Tomás.— Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario y ejercicio propio de los Martes, bendición y reserva e himno de Santo Domingo.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Tenado, 7 Teléfono 98

En el sorteo celebrado el día 16 de junio de 1951 han resultado premiados los números siguientes

Con 50 pesetas el número 211

Con cinco pesetas todos los números terminados en 11

EMPATE A CERO EN ESTOCOLMO

35.000 espectadores presenciaron el partido España-Suecia

El Rey Gustavo Adolfo VI presidió el encuentro

El equipo de futbol español celebró ayer tarde el segundo partido concertado en tierras extranjeras. Se enfrentaba en esta ocasión con el conjunto representativo de Suecia, que en los campeonatos mundiales del Brasil arrebató a España el tercer puesto de la clasificación.

El partido se celebró en el estadio de Rasunda, en Estocolmo, en presencia de más de 35.000 espectadores. El rey Gustavo Adolfo VI de Suecia, que asistió al encuentro, estrechó, en el terreno de jue-

go, la mano de los 22 jugadores contendientes.

El encuentro careció de calidad y revistió gran dureza en la mayor parte del tiempo. La labor de las líneas defensivas de los dos equipos superó a la de las delanteras que se mostraron lentas e imprecisas en el remate. Al comienzo de la segunda parte, el medio español Gonzalvo III, lesionado, fué sustituido por Puchades, y el interior Marcet, por Venancio. El encuentro terminó con empate a cero en el marcador lo que pone

de relieve, como hemos dicho, la escasa efectividad de ambos ataques.

Este es el tercer encuentro internacional que juegan entre sí ambas selecciones. El primero se celebró el día 2 de septiembre de 1920, durante la Olimpiada de Amberes; venció España por dos tantos a uno, originándose el del empate en aquella famosa arrancada de nuestro medio centro José María Belaústé, que, en jugada de gran ímpetu y decisión llevó el balón hasta la red sueca junto con tres jugadores contrarios. El segundo encuentro se verificó el 16 de julio del pasado año, durante los campeonatos mundiales del Brasil, en Sao Paulo; venció Suecia, por tres tantos a uno, a un conjunto español con la moral perdida a causa de la fuerte derrota sufrida días anteriores ante el «once» brasileño.

Opiniones después del partido

ESTOCOLMO.—La opinión de los seleccionadores españoles después del encuentro jugado esta tarde es la de que, como en Bruselas, la mala actuación de los interiores restó eficacia a la totalidad del conjunto. «Mantenido la igualdad durante el primer tiempo, pudo decidirse el partido a nuestro favor en la segunda mitad, si el ataque hubiera profundizado. Las líneas de atrás cumplieron con su cometido, como lo demuestra la inbatibilidad de nuestra meta.

Ramallets, guardameta español, comentó así el resultado: «El partido ha sido muy igualado y ambos equipos han tenido, a mi juicio, iguales oportunidades. Los suecos tuvieron algunas, muy buenas, en el primer tiempo, y lo mismo nos sucedió a nosotros en el segundo».

Marcet, interior español que sólo jugó medio encuentro, opina «que el árbitro italiano, señor Bernardi, pitó fuera de juego con demasiada frecuencia. De lo contrario habiéramos ganado. Tuvimos algunas buenas oportunidades después del descanso, pero éstas fueron anuladas por la táctica «de fuera de juego» empleada por los defensas suecos. En algunos casos, sin embargo, no estábamos

Nuevos gobernadores civiles de Baleares, Guipúzcoa y Pontevedra

Han sido designados los señores Sáenz de Tejada, Solís Ruiz y Palao Martialay

Cesa en el gobierno de Valladolid el señor Alonso-Villolobos

El Jefe del Estado ha firmado los decretos correspondientes a los nombramientos, ceses y traslados de los siguientes gobernadores civiles y jefes provinciales del Movimiento:

Francisco Sáenz de Tejada y Olózaga, hasta ahora gobernador civil y jefe provincial de Guipúzcoa, cesa en estos cargos y pasa a desempeñar los mismos en Baleares.

José Solís Ruiz, hasta ahora en Pontevedra, cesa en esta provincia y es trasladado a la de Guipúzcoa.

Eliás Mario Palao Martialay, queda nombrado gobernador civil y jefe provincial de Pontevedra.

Juan Alonso-Villalobos Solórzano, hasta ahora gobernador civil y jefe provincial de Valladolid, cesa en estos cargos, agradeciéndole los servicios prestados.

Biografías

Eliás Mario Palao Martialay. Pertenece, desde los tiempos fundacionales a la Falange de Madrid en la que fué jefe de centuria y fundador de su Sindicato de Sanidad. Perseguido y procesado antes del Movimiento por su actividad política, inició su participación en la Cruzada, sublevándose en Villanueva de la Serena. Intervino en la defensa del monasterio de Guadalupe y en toda la campaña de Extremadura y de Toledo. Después pasó al mando de la centuria de Madrid, de la primera bandera de Castilla, donde obtuvo la medalla militar colectiva. Más tarde quedó agregado a la Armada, hasta el final de nuestra guerra. Posteriormente fué delegado de la Vieja Guardia de Madrid. Es doctor en Medicina inspector médico del Seguro de

Enfermedad y pertenecía al cuadro médico de la Asociación de la Prensa de Madrid. Tiene la medalla militar colectiva, medalla de la Vieja Guardia, Cruz Roja del mérito militar, medalla de la Campaña y otras condecoraciones. Es autor de numerosos trabajos técnicos de su especialidad.

José Solís Ruiz. Abogado, comandante auditor, perteneció al Cuerpo de Secretarios Técnicos Sindicales y fué también vicesecretario nacional de Ordenación Social en la Delegación Nacional de Sindicatos. Fué hasta ahora gobernador civil y jefe provincial de Pontevedra, donde realizó una intensísima labor, llevando a todos los pueblos de la provincia la realidad del programa de la Falange en todos sus aspectos.

Es ex combatiente y posee numerosas condecoraciones, entre ellas la encomienda de la Orden del Mérito Civil y la medalla al mérito en el trabajo.

Francisco Sáenz de Tejada y Olózaga, barón de Benasque. Con anterioridad al actual nombramiento fué gobernador civil y jefe provincial de Cáceres, Alava, Zaragoza y Guipúzcoa. Fué vocal del Tribunal Nacional de Responsabilidades Políticas y durante la Dictadura del general Primo de Rivera desempeñó el cargo de concejal del Ayuntamiento de Madrid. Fué combatiente activo en las filas del Ejército nacional como oficial de complemento y más tarde pasó a la secretaría particular del Generalísimo en su Cuartel general. Es doctor en Derecho y está especializado en Economía Política.

El doctor don José Vidaurreta Aparicio en la Academia de Cirugía de Madrid

Recientemente ha presentado una documentadísima comunicación sobre: «La biopsia en el cáncer». Entre otras cosas, todas muy interesantes y de actualidad, dijo, que su experiencia le había demostrado que la cirugía es el mejor tratamiento de algunos tumores; para otros, la radioterapia; para otros, la combinación de ambos métodos—cirugía y radiaciones—y éstas a su vez previas al acto quirúrgico (técnica de devitalizadora) o posterior al mismo (técnicas profilácticas y curativas).

La discusión queda abierta, cuando se trata de establecer las mejores condiciones para la realización de la biopsia, y sus resultados sean exactos, y no pueda en ningún caso perjudicar al enfermo.

Llegó a las conclusiones de que la biopsia por congelación durante el acto operatorio, es el mejor procedimiento a seguir para el diagnóstico y tratamiento de los tumores malignos. Que el método por electro coagulación debe practicarse siempre en las biopsias parciales de laboratorio. Que no debe realizarse cuando se sospecha de tumores: sarcomas, melanomas, etc. y si hacer el estudio anatómico patológico una vez extirpados estos tumores. El radiodiagnóstico suplía en muchos casos a la biopsia.

Y finalmente aconsejó la inmediata y rápida aplicación del tratamiento indicado, ya sea quirúrgico o radioterápico, tan pronto se conozca el resultado de la biopsia.

UNA ÚLTIMA EL DIARIO DE AVILA

fuera de juego en modo alguno»

Erik Nilsson, capitán de la selección sueca: «El partido, igualado, pero con una fase, en el primer tiempo, favorable a nosotros, y en la que Suecia tuvo la oportunidad de apuntarse la victoria. No supimos aprovecharla.»

Hijertaen, medio centro del equipo sueco: «Mal partido con respecto al juego, por parte nuestra y de los españoles, pero el triunfo debió ser para Suecia. No creo que el fútbol español atraviese por su mejor momento. Zarra, difícil de vigilar y un gran jugador.»

A nuestros suscriptores forasteros

Estando para terminar el primer semestre de suscripción del presente año, agradeceremos de los señores abonados a este periódico que residen fuera de la ciudad, se sirvan enviar por Giro Postal el importe de la suscripción pendiente a razón de 14 pesetas mes.

Lo Administración

Las visitas a Avila de S. Francisco de Borja

Por el P. Enrique Jorge, S. J.

(Continuación)

Se armonizan perfectamente los datos que Santa Teresa nos da en su Vida con los que nos suministran las otras fuentes históricas que venimos utilizando.

En 1555 (quizá por el segundo trimestre) comenzó la dirección teresiana del P. Cetina, que duró cosa de dos meses, poco más o menos. Continuó luego el P. Prádanos, que acababa de llegar a Avila como predicador y confesor. Este Padre continuó la táctica espiritual ordenada por su antecesor, que había mandado a Teresa que «aquellos recogimientos y gustos resistiese cuanto pudiese, de manera que no los diese lugar hasta que él me dijese otra cosa». Así pudo escribir la Santa en el Capítulo XXV: «me duró casi dos años el resistir con el gran miedo que traía». De 1555 a 1557, en que vino San Francisco de Borja y con su gran experiencia de contemplativo, reconocida paladinamente por la Mística Doctora, levanta la prescripción diciendo «que le parecía que no era bien resistirle más, que

hasta entonces estaba bien hecho». Y confirma a su vez el consejo de los confesores anteriores, «que siempre comenzase la oración en un paso de la Pasión» (66).

A continuación del párrafo que nos habla de San Francisco de Borja escribe la esclarecida monja de Avila: «En este tiempo mudaron a mi confesor de este lugar a otro, lo que yo sentí mucho, etc.» (67). Esta mudanza de confesor, después de la entrevista con Borja, no es ni puede referirse al cambio de Cetina, que fué en 1555 y que sólo la dirigió cosa de dos meses. Se refiere indudablemente a la mudanza del P. Prádanos, y su fecha es 1559 y empalma con la dirección del P. Baltasar Alvarez ordenado ya de sacerdote y que la dirigió durante seis años, de 1559 a 1565. El P. Juan de Prádanos fué destinado al Colegio de Valladolid, donde falleció santamente treinta y ocho años más tarde, el 4 de noviembre de 1597.

Arreglados con Luis de Medina los asuntos del Colegio de Avila y consolada y aconsejada Teresa de Jesús por aquel «gran contemplativo», que tan

bien había acertado con la medicina, saltó el Santo Comisario para Medina y Salamanca y desde allí se comunicaba con el rector de Alcalá a 9 de mayo: «Ayer os escribí el P. Dionisio [Vázquez] largó sobre haberos ya escrito de Avila y de Medina, etc.» (68).

Y aquí pudiéramos dar por terminado nuestro trabajo si no surgiera una aparente dificultad que ha traído al retortero a no pocos escritores teresianos y que vamos a presentar.

No solamente habla Santa Teresa en sus escritos de San Francisco de Borja en el capítulo XXIV de su Autobiografía, que dejamos citado, sino que vuelve a nombrarle en varios otros pasajes de sus obras. En la Relación segunda que dirigió al padre Rodrigo Alvarez, de la Compañía de Jesús, después de haberle conocido y tratado con él las cosas de su espíritu en Sevilla, cuando fundó allí en 1575, dice la Santa que preguntó al P. Francisco sobre cierta forma de oración que tenía y ella no acababa de entender «ni sería engaño esto, porque me traba boba, y me dijo que muchas veces acacia» (69). De esa misma pregunta trata Santa Teresa en el capítulo XXXI del Camino de perfección, dando a Borja sin nombrarle el calificativo de «un gran contemplativo» (70). En la Primera Relación de su

espíritu que hizo al dicho P. Rodrigo Alvarez en 1576, al ir enumerando varios (no todos) de los confesores que había tenido de la Compañía de Jesús, escribió: «y el P. Francisco, que fué Duque de Gandía, trató dos veces» (71).

Esta cita de Santa Teresa de Jesús que nos dice que «trató dos veces» con San Francisco de Borja ha llevado a los escritores teresianos a conclusiones, que no están de acuerdo con la realidad histórica de los hechos y de las fechas. El benemérito P. Silverio de Santa Teresa, en su obra de 1935, dice de esta visita «que debió realizarse por los años de 1557» (72), suponiendo que la primera entrevista había sido en 1554. El P. Victoriano Larrañaga, S. J., en su obra sobre la espiritualidad de Santa Teresa y San Ignacio, admitiendo la entrevista de 1554 escribe que «en 1557 volvería el Santo Comisario a Avila y volvería

(66) B. M. C. I, 187.

(67) B. M. C. I, 187.

(68) Mon. Borg, 3, 292.

(69) Relación V. B. M. C. II, 32.

(70) B. M. C. III, 145.

(71) Relación IV. B. M. C. II, 22.

(72) Vida de Santa Teresa de Jesús, I, 395.

(73) La espiritualidad de San Ignacio..., pág. 88.

(Continuará)

Ecos de Sociedad

Primera Comunión

En la Capilla del Sagrado Corazón de Jesús, de la S. A. I. Central, de manos del muy ilustre señor doctor don Teodoro García Robledo, canónigo lectoral, quien pronunció a su tiempo un sentido fervoroso preparatorio, ha recibido por vez primera el Manjar Eucarístico el angelical niño Jesús Estrella Grande, a quien acompañaron en acto tan trascendental participando de la Sagrada Mesa, sus padres, don Antonio y doña Juana, así como su abuelita doña Ricarda Grande, y numerosos familiares, siendo éstos obsequiados después con un desayuno en el restaurante Piquito.

Enviamos nuestros parabienes al pequeño comulgante deseando que perduren en el cristiano hogar de sus padres las alegrías de este Día Feliz que vivieron ayer.

Natalicio

Ha dado a luz ayer, con toda felicidad, un hermoso niño, la esposa de don Felipe H. Garzón (de soltera María Díaz Civildanes) Enhorabuena.

Peticion de mano

Por don Anastasio Berrón, industrial de esta plaza, y señora, y para su hijo Isidoro, ha sido pedida a don Sergio Moreno, empleado de la RENFE, y señora, la mano de su simpática hija Concha. Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor quedando fijada la boda para el próximo mes de julio.

Viajeros

Han llegado de Madrid a pasar la temporada veraniega don Mariano Rojas y señora.

Hemos tenido el gusto de saludar al médico de Navalperal de Pinares, don Alejandro, de Vega Ruiz.

Aniversario

El próximo día 20 se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Luis Leirado Sacristán, que en paz descanse.

Las misas que se celebren dicho día a las ocho y media y nueve y media, y el día 21 a las nueve y nueve y media en la Parroquia de San Vicente, y el alumbrado del día 21 en el Convento de María Reparadora, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

SE VENDE camión CHEVROLET, 21 H. P., de 3 Tm. Razón Gestoría VELASCO, San Juan de la Cruz, 22. AVILA.

SE VENDE casa en sitio céntrico, gran extensión de terreno, económica. Razón, Gestoría VELASCO, San Juan de la Cruz, 22. AVILA.

SE VENDE hotel con llave en mano, a estrenar. Razón: don Segundo Fernández, Plaza de Santa Teresa, 13.

ALQUILO casa, temporada de verano, Mercado Grande. Teléfonos 214 y 668.

Doctores J. y A. Velázquez Burgueño
Cirujano jefe en el Seguro de Enfermedad
Analista del Hospital Provincial
CIRUGIA Y ANALISIS
Caballeros, 8. Teléfono 385

EXTRAVIO tarde 14, mañana 15, dehesa Olalla, Mingorria, dos novillos tres años. Uno negro, gacho con marca; otro conejo, cuernos abiertos, bulto callosa nacimiento rabo. Entrega dehesa de Olalla o San Juan de la Cruz, 12, Avila. Sr. Sastre.

SE ALQUILA en Capitán Pinares piso amueblado para verano, todo a estrenar. Razón: Flor de Castilla

Comedor de Caridad

Señores que se citan para asistir durante la presente semana:

Sacerdote: Don Eladio Alvarez Chamorro.

Señores: Señora viuda de R. Encinar; doña Cristeta Espina; don Manuel Esteban; don Jesús Esteve Marillo; don Eloy Esteban; don Alfonso Espinosa; don Diosdado Encinar; don Julián Encinar

Donativos recibidos:

Doctor don Joaquín Cosia Molinero y señora un pastel de pasteles; don Benedicto García, 25 botes de tomate; señora viuda de don Natalio Encinar, por sus difuntos, 25 pesetas; la niña Mari Tere Martín Romero, en el día de su primera comunión 50 pesetas.

Audiencia provincial

SEÑALAMIENTOS

Día 19 de junio

Juzgado de Arenas.—Procesado Isidro Blázquez, por hurto. Letrado señor Lis; procurador señor Fernández (M).

Juzgado de Atévalo.—Procesado Florencio Martín, por injurias. Letrados señores Macías y Rodríguez; procuradores señores Fernández (S.) y G. Mateos.

Juzgado de Avila.—Procesados Mariano Toledano y tres más, por robo. Letrados señores Muñoz, F. Blanco y Caro; procurador señor Fernández (A).

SE ALQUILAN habitaciones con derecho a cocina y cuarto de baño, en Isaac Peral, 18.

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—8 y 11, «El tesoro de Tarzán» (2).

Teatro Principal.—8 y 11, «Me hicieron un fugitivo», (3)

Moralidad: (1) Todos, incluso niños. —(2) Jóvenes. —(3) Mayores. —(3 R) Mayores, con reparos. —(4) Gravemente peligrosos)

PERDIDA de un velo de luto cortado en redondo desde la puerta de San Pedro al Cuartel de la Guardia Civil. Se ruega lo devuelva en esta imprenta.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Antonio Díez Hernández, en Cristo de la Luz y Antonio Gutiérrez Moñivas, en Hospital Provincial.

Matrimonios: Adolfo Palacios Cura, con Aniana López Hernández del Mazo, en San Vicente; Cesáreo Almeida Sánchez, con Pilar González Hernández, en San Juan.

Defunción: Angel Jiménez Núñez, de 34 años, en Teatro, 4.

FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Gutiérrez, Plaza de la Victoria.
Aparicio, Av. de José Antonio.

SE VENDEN las casas números 4 y 6 de la Plaza de Sta. Ana. Razón: Plaza de la Victoria, n.º 6

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde
Duque de Alba, 4. 2.º

Esa terrible «diarrea» que mata más gallinas que la peste, se corta radicalmente con

AVEGOLERIN

CICLISMO

(Viene de 3.ª página)

jando al pelotón, en defensa de la clasificación de equipos.

La diferencia entre estas dos parejas es de un minuto. Ruedan más fuerte los dos mencionados en segundo lugar y en Aliseda de la Ribera toman contacto; pero José Luis pierde contacto, no va bien, la rueda delantera va agrietada, y por salto de cadena pierde contacto también Francisco Herrero.

Quedan en cabeza Bahamonde y José Herrero que van poniendo metros y hasta kilómetros por medio.

Se rueda muy fuerte por Barco de Avila y Bahamonde piensa en serio por el primer puesto en la general.

En el pelotón de atrás se emplea más táctica de impedir que se acerque y se rueda menos.

Bajo una gran expectativa de público pasamos por Piedrahíta y las posiciones han variado muy poco. José Luis hace esfuerzos por disminuir distancias entre Bahamonde y José Herrero que alternándose luchan con entusiasmo, labor cruel para un hombre solo.

Llegamos a Villatoro último o puesto puntuable, coronándose en primer lugar Bahamonde seguido de José Herrero y a 10 minutos y 12 segundos lo hace José Luis.

El resto de corredores lo hacen con bastante retraso y salimos con dirección a Avila, pues los 36 kilómetros tenemos que rodarnos fuertes nosotros para dar alcance a los dos corredores de cabeza, que vuelan hacia Avila; pero el Premio de la Montaña está decidido y la clasificación es la siguiente:

1. José Luis Mateos, 70 puntos
2. Federico M. Bahamonde, 67
3. Amadeo Gil, 54.

Clasificación de la quinta etapa

1. Federico M. Bahamonde, en 3 horas y 36 minutos.
2. José Herrero, 3, 37.
3. José Luis Mateos, 3, 55, 50.
4. Francisco Herrero, 4, 2, 7.
5. Amadeo Gil, 4, 8, 43.
6. P. Vargas, 4, 13, 40.
7. Ciriano Esteban, 4, 13, 58.
8. F. Pradanas, 4, 27, 40.
9. Luis L. Nicolás, 4, 31, 5.
10. José Luis Alvarez.
11. Calixto Martín (los tres en el mismo tiempo).
12. Rufino Lajos, 4, 31, 35.

Clasificación general

1. Federico M. Bahamonde, 23 horas y 29 segundos.
2. J. Herrero, 23, 12, 28.
3. José L. Mateos, 23, 22, 22.
4. Amadeo Gil, 23, 29, 22.
5. Pradanas, 23, 44, 29.
6. F. Herrero, 23, 49, 39.
7. Ciriano Esteban, 24, 5, 7.
8. Luis L. Nicolás, 24, 25, 31.
9. Calixto Martín, 24, 41, 56.
10. Rufino Lajos, 24, 44, 11.
11. P. Vargas, 24, 45, 50.
12. José L. Alvarez, 24, 59, 46.

Clasificación por equipos

1. Madrid (Ayuntamiento), 70 horas, 34 minutos y 29 segundos.
2. Toledo, 70, 55, 5.
3. Avila (F. de Juventudes), 72, 28, 49.

Premio Deportividad

Este premio, que en todo el deporte tiene mucha importancia, fué concedido al corredor de Toledo, Ciriano Esteban, por su brillante comportamiento.

Fué el hombre en ruta que más interés y caballeridad puso en la lucha y fué honrado por un galardón.

Reparto de premios a los ganadores de la IV Vuelta Ciclista

En los locales del Hogar del Camarada, por la noche, tuvo lugar el reparto de los premios a los ganadores de la IV Vuelta Ci-

clista a Avila. Presididos por el ilustrísimo señor presidente de la Diputación Provincial y jefe provincial del Movimiento en representación del excelentísimo señor gobernador civil, delegado provincial de Sindicatos, representaciones de la Academia de Intendencia, Ayuntamiento de Avila, Sociedades deportivas «La Peña» y Tiro de Pichón, jerarquías provinciales y del Movimiento, se hizo entrega de los trofeos por el siguiente orden:

Clasificación por Equipos

1.º Copa del excelentísimo señor gobernador civil, al equipo de Grupo de Empresa del Excelentísimo Ayuntamiento de Madrid.

2.º Copa del Excmo. Ayuntamiento de Avila, al equipo de Grupo de Empresa de la Madera y Corcho de Toledo.

3.º Copa de la Sociedad de Tiro de Pichón de Avila, al equipo del Frente de Juventudes de Avila.

Clasificación individual

1.º Copa del excelentísimo señor presidente de la Diputación Provincial de Avila, a Federico Martín Bahamonde del equipo de Toledo.

2.º Copa de la Academia de Intendencia, a José Herrero Berrero del equipo de Madrid.

3.º Copa de la Sociedad de deportes «La Peña», a José Luis Mateo Chamizo del equipo del Frente de Juventudes de Avila.

Clasificación del Premio de la Montaña

1.º Copa del delegado provincial de Sindicatos, a José Luis Mateo del equipo del Frente de Juventudes de Avila.

2.º Copa de la Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Avila, a Federico Martín Bahamonde del equipo de Toledo.

3.º Copa de la Compañía de Seguros Bilbao, a Amadeo Gil del equipo de Madrid.

Trofeo «Luis Aragoneses» como premio a la deportividad, a Ciriano Esteban del equipo de Toledo.

Trofeo «Guerras» al vencedor del puerto del Pico, a Francisco Pradanas del equipo de Toledo.

Seguidamente se procedió a la entrega de numerosas primas que a todo lo largo del recorrido habían concedido los pueblos del paso de la carrera y don Jesús Velayos en representación de la Compañía de Seguros Bilbao.

Cantero-Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Viuda de Julio Lastras

PASEO DE LA ENCARNACION

Carretera del Cementerio - AVILA

ANIVERSARIOS
Don Rufino García Muñoz
Y SU ESPOSA

Doña María Jiménez López
Que fallecieron respectivamente el 21 de junio de 1943 y el 21 de julio de 1919

D. E. P.

Sus hijos y demás familia,
Suplican una oración por sus almas.

La misa que se celebre mañana martes, a las nueve y media en la Parroquia de San Vicente, será aplicada por el eterno descanso de sus almas.

Avila 18 de junio de 1951.



Ayer visitó Avila la promoción de Administración Militar de 1904

Ayer estuvieron en nuestra población los Intendentes de Ejército señores García de Guadalupe y Roldán y los jefes retirados señores Entrala, Soler y Pérez Sánchez de Intendencia, y Cabanas de Intervención.

Constituyen la mayor parte de los supervivientes de la promoción que ingresó en la Academia de Administración Militar el año 1904, quienes tuvieron el gusto de reunirse para evocar aquellos y lejanos tiempos.

Su primera visita fué para la cuna de nuestra Patria Santa Teresa de Jesús, donde fueron recibidos por el coronel director de la Academia señor Golcochea y otros jefes de la misma. Después se trasladaron a aquel centro, que recorrieron y en el cual se reunieron a comer, y por último, hicieron acto de presencia en otros varios lugares de la ciudad, que despertaron en todos emocionados recuerdos.

M. del Cañizo

Director de los Servicios de Medicina del Hospital Provincial
Consulta diaria excepto los lunes
Calle Comandante Albarrán, n.º 8 (nuevo edificio del Asocio)

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)
Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 25,6.
Mínima, 11,3.
Del momento (seis y media de la tarde), 21,4.
Viento, Norte, 20 kilómetros por hora.

P. P. Luis.

Dos toreros gravísimos

MADRID.—Ayer se celebraron en Madrid dos corridas de toros, una en la Monumental y otra en Vista Alegre, a la que asistieron los marqueses de Villaverde. Ni una ni otra plaza se llenó. En la primera tomaron parte el español Bienvenida, Dos Santos (portugués) y Silveti (mexicano). El toro tercero, bronco y difícil, produjo al portugués heridas gravísimas. En la segunda de las plazas dichas actuaban los dos Dominguín y el mejicano Medina. Peps Dominguín fué alcanzado muy gravemente por el toro sobrero, que había solicitado su hermano Luis torear.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados,
Esteban Domingo, 9.